



Matehuala Socialmente  
**incluyente**



## INTRODUCCIÓN

Después de dos años de darnos la oportunidad de gobernar, hoy podemos decir que somos un Municipio donde existe una sociedad incluyente a través de programas y acciones, el trabajo ha sido difícil, ya que se enfrentaron diversas situaciones ajenas a nosotros, pero no sólo en el Municipio sino a nivel mundial, el mundo ya no es como lo conocemos y tenemos que adaptarnos a la nueva normalidad que se vive actualmente, asumimos que esta situación nos está llevando a escenarios inimaginables y sin embargo hemos tenido la obligación de realizar lo posible por seguir adelante en nuestras actividades con las medidas necesarias y adecuadas.

El municipio se enfocó en campañas de prevención, limpieza y otras actividades relacionadas a la concientización de tirar la basura en su lugar y cuidar nuestro medio ambiente; que contribuyen a uno de los principales objetivos del Gobierno que se plasmaron y que se trabajó desde el primer día de esta administración que fue la concientización de la ciudadanía, hoy demostramos que el mejor equipo siempre será Gobierno – Sociedad, la cual ha permitido tener buenos resultados a pesar de la contingencia COVID -19, de la reducción presupuestaria, de cierre de comercios y eventos privados cancelados.

En el ámbito educativo se continuó con la recuperación de los valores cívicos, el rescate de las tradiciones mexicanas que nos permiten dar identidad y mostrarle a la niñez lo importante que es salvar nuestra cultura y adaptarlos a los nuevos tiempos y diseminar la historia a nuestros niños y jóvenes. Conjuntamente la importancia de tener obras en infraestructura educativa para que tengan escuelas más equipadas, así como dar continuidad al Programa Estímulos a la Educación a pesar de las adversidades; hoy 600 niños tienen acceso a un apoyo que les permite no abandonar sus estudios.

# PRINCIPALES **logros**

-  **Entrega de becas y apoyo a los estudiantes de Matehuala**
-  **Obras en beneficio de las y los estudiantes de todo el municipio**
-  **Acciones enfocadas en la juventud**
-  **Atención a la mujer**
-  **Bacheo a comunidades**
-  **DIF**
-  **Programas en beneficio de la comunidad**
-  **Trabajo social**
-  **La salud mental**
-  **Coordinación técnica de investigación social de personas con discapacidad**
-  **CRI**
-  **Día internacional de las personas con discapacidad**
-  **Nueva modalidad de la Casa de Salud Mental**
-  **Bazar DIF**
-  **Juguetería 2019**
-  **Entrega de regalos**
-  **FEREMA edición 2020**
-  **Donación de bicicletas**
-  **Apoyo de despensas**
-  **Día del Niño**
-  **Caminata para la lucha contra el cáncer de la mujer**
-  **Adultos mayores**
-  **Fomentando el deporte en la sociedad Matehualense**
-  **Vivienda**
-  **Trámites de Obras Públicas**



## ENTREGA DE BECAS Y APOYOS A ESTUDIANTES DE MATEHUALA

Siguiendo con la línea de apoyo a los más vulnerables, a través del ramo 33 pudimos entregar más de medio millón de pesos en becas en todo el año escolar para más de 600 estudiantes tanto de escuelas de la zona urbana así como de la zona rural, hoy más que nunca demostramos que estamos cerca de nuestros niños y jóvenes, ante la nueva situación estudiantil que enfrentan, como lo es el aprender desde casa, se adecuaron las bibliotecas públicas para que nuestros estudiantes les pueda servir como mecanismo para realizar sus tareas y trabajos, con diversas actividades se logró apoyar a los alumnos para que en esta era digital no demuestren un retraso y puedan ser competentes.





## **OBRAS EN BENEFICIO DE LAS Y LOS ESTUDIANTES DE TODO EL MUNICIPIO**

Las escuelas brindan un rol esencial e importante en el desarrollo del ser humano, en donde es necesario tener un sistema educativo que experimente buenos resultados y nos lleve a formar profesionales de excelencia, lo cual no solo depende de una destacada plana académica o de estudiantes aplicados, sino que también es fundamental para lograr los objetivos, el contar con espacios físicos en óptimas condiciones para desarrollar el adecuado aprendizaje, es por eso que en este segundo año de gobierno, el Municipio de Matehuala realizó una inversión de cerca de cuatro millones de pesos, con los cuales se llevaron a cabo importantes obras para las distintas escuelas del Municipio tanto en la zona urbana como en la zona rural.

Se llevó a cabo la construcción de bardas perimetrales en 4 planteles educativos, superando los 500 metros lineales, además la construcción total de 600 m<sup>2</sup> de techumbre de plaza cívica en dos planteles educativos y de 162 metros lineales de cercado perimetral en un plantel, todo esto con la finalidad de fortalecer los espacios educativos del municipio, en el cual, nuestro objetivo es llevar a cabo obras de infraestructura en las instituciones educativas de nivel básico que así lo requieran, y que permitan que nuestros niños y jóvenes crezcan en las mejores condiciones de aprendizaje y desenvolvimiento social, siendo ellos el futuro de Matehuala.





## ACCIONES ENFOCADAS EN LA JUVENTUD

En el marco de buscar prevenir a la juventud Matehualenses en coordinación con las autoridades estatales se continuó realizando la campaña **"Prevenir está chido"** el cual tiene como objetivo la prevención en temas que si no se conocen y se toma conciencia perjudican a las y los jóvenes en el mundo, como lo son la drogadicción, sexualidad, bullying, etc. Se tuvo la participación de más de 15,000 jóvenes de los diferentes centros educativos, logrando un compromiso con la juventud de Matehuala, es importante que conozcan los temas y se vayan formando con valores que en un futuro le sea redituable a este bello Municipio.

Se logró también llevar clases de matemáticas, con la finalidad de que los alumnos que tienen problemas con esa materia no presenten retrasos y puedan regularizarse en sus escuelas, por lo que cerca de 200 jóvenes se integraron a este taller lo cual permitió ser la prueba piloto para realizar más talleres de diferentes materias y así poder ayudar a jóvenes a regularizar y entender más sus clases.

En el área de la salud se cuenta con psicólogo y nutriólogo para orientar a la juventud a tener una mente sana y un cuerpo saludable, a través de pláticas, consultas y talleres se busca que más y más jóvenes del Municipio se esfuercen por llevar una vida sana, también buscamos que jóvenes con problemas nutricionales y psicológicos se les lleve una orientación adecuada para su desempeño personal.

Esforzándonos desde nuestra trinchera para tener un personal laboral preparado y joven se llevó también otro taller llamado "Preparándote para el mundo laboral" el cual se les dan pláticas a más dos mil jóvenes de la realidad del mundo laboral que necesitan para que trabajen y logrando poner nuestro granito de arena para prepararlos y tanto escuela, familia y gobierno en los tres ámbitos colaboren para que la juventud el día de mañana sea el fruto del trabajo actual.

En conjunto con el Gobierno del Estado se les otorgó a 150 jóvenes la tarjeta "Prospera Joven" el cual les brinda apoyo a los jóvenes que prestan servicio social al instituto.



"Soy de la Generación Igualdad:  
Por lo de la Igualdad"



## ATENCIÓN A **LA MUJER**

La igualdad de género sigue siendo un trabajo difícil para cualquier administración desde la federal hasta la municipal, hoy en esta nueva realidad mundial debemos priorizar la igualdad de género, ante esta situación de quedarnos en casa, de pasar más rato en familia debido a la contingencia sanitaria, es importante el respeto hacia la mujer. Por lo cual impulsamos pláticas, talleres acerca de la violencia de género, se capacitó al personal de seguridad pública para que puedan atender este tipo de situaciones cotidianas por lo cual se les pide 0 tolerancia a los agresores. A pesar de las reestructuraciones municipales debido al recorte presupuestal que orilló al Municipio a realizar ajustes en algunos departamentos, jamás se dejó por un lado el departamento de Atención a la Mujer, sino al contrario se empoderó al personal para que se involucre más, ya que junto con el DIF y Seguridad Pública se trabaja para evitar la violencia hacia la mujer.



## ACCIONES

Se realizaron mesas de trabajo y talleres presenciales a funcionarios del Municipio junto con ciertos grupos escolares en el cual tengan conciencia de la violencia de género, de la lucha de la igualdad que hoy en día se está avanzando en temas de las mujeres, se logró empoderar a principales funcionarios del sexo femenino en los principales cargos del Municipio junto con alumnas de las diferentes instituciones del Municipio.

También se apoyó a 600 mujeres con la doble nacionalidad y las trabajadoras que están en Atención a la Mujer hicieron cursos en línea para apoyar mejor en el trabajo. Se visitaron lugares públicos, se realizaron pláticas con el estado donde se busca la prevención y la atención ante hechos de violencia hacia la mujer. En esta época de contingencia sanitaria se salió a las calles a repartir cubre bocas y dar pláticas acerca de la cultura de denuncia de violencia, a entender que para la violencia hay 0 tolerancia y debemos denunciarla en caso de ver o conocer.





## BACHEO A **COMUNIDADES**

Se hizo una importante inversión en las diferentes arterias del Municipio a las comunidades todo esto con la finalidad de tener conectados de la ciudad a las diferentes comunidades, con esto buscamos tener un Municipio más conectado que permita que los ciudadanos se trasladan en los diferentes lugares con caminos seguros y cómodos para sus vehículos.





# SISTEMA MUNICIPAL **DIF**

El Sistema Municipal de Desarrollo Integral de la Familia sin duda alguna es un pilar importante para el desarrollo y el apoyo de los más necesitados, el sistema que busca el desarrollo familiar y el apoyo a quien más lo necesita, el DIF vivió momentos difíciles siendo un órgano desconcentrado del Municipio, debido a la baja participación para el Municipio y la nula actividad del estado para apoyar a sacar este organismo adelante, se implementó un plan que rescataría al organismo debido a que en ningún momento se pensó en parar los servicios de la gente que más lo necesita, sin embargo se optó por que descentralizar el organismo y que dependa ahora si directamente del Municipio todo esto con el fin de no parar los servicios que ofrece el DIF y con esto seguir sirviendo a la gente; el organismo es un pilar importante en la educación, apoyo y atención a las familias, por eso se tuvieron que tomar estas importantes decisiones.

El organismo tiene un programa de Bienestar Familiar que su objetivo es: Fomentar la integración familiar y prevenir los riesgos Psicosociales a través de la promoción del desarrollo humano de cada uno de los integrantes de la familia. El cual se compone por los siguientes programas:

- *Acciones permanentes de salud y semana nacional de salud*
- *Taller de habilidades para la vida en prevención de adicciones*
- *La familia la mejor fortaleza contra las adicciones.*
- *Mitos y realidades sobre las drogas*
- *Taller de participación infantil*
- *Taller de rotafolio contra el trabajo infantil*
- *Taller de prevención de acoso escolar*
- *Explotación sexual*
- *Taller de prevención de la violencia en las niñas y niños*
- *Decálogos del buen trato de la familia*
- *Taller de sexualidad responsable*

*A las personas que se les brinda el servicio son las siguientes*

*descripción                      cantidad*

|                 |            |
|-----------------|------------|
| <b>mujeres</b>  | <b>695</b> |
| <b>hombres</b>  | <b>528</b> |
| <b>escuelas</b> | <b>44</b>  |



## PROGRAMAS EN BENEFICIO DE LA COMUNIDAD

Otro de los programas que estamos seguros detonará crecimiento y desarrollo en las comunidades es el "Desarrollo Comunitario", el cual confiamos en que brinde apoyo para las personas que surgen beneficiados por este programa.

**Objetivo:** *Contribuir a la seguridad alimentaria de la población, mediante criterios de calidad nutricional y acompañados de acciones de orientación alimentaria, aseguramiento de la calidad y producción de alimentos.*

Se atiende la panadería «la espiga dorada» en la comunidad de tanque colorado, a la cual se le realiza visitas de supervisión. Motivándolos a seguir adelante con su proyecto se les proporcionaron insumos necesarios para la elaboración de sus productos.

### GRANJAS AVICOLAS DE TRASPATIO

A esta granja se le visita para supervisión mensual-mente a cada una de las 30 familias beneficiadas, las cuales se encuentran ubicadas en las comunidades de la Joya, San Carlos, San José de la Viuda, La Minita y Guadalupe de los Faz.



### COMUNIDAD DIFERENTE

Al igual que todos los programas se realizan visitas mensuales para supervisión en las comunidades del Herrero y los Pocitos donde se tiene un total de 40 madres de familia como beneficiarias para la realización de proyectos en beneficios de la comunidad.



## COMEDORES COMUNITARIOS

Se dieron de baja los espacios alimentarios de Casa de salud mental y CADI, por lo que se optó por la reubicación, siendo beneficiadas las comunidades de Carbonera y la Caja, cambiando de modalidad los desayunos escolares de fríos a calientes y sin cuota de recuperación.

Con estos programas buscamos que más y más comunidades se logren consolidar mediante sus negocios y poder tener un ingreso auto sostenible, junto con proyectos sostenibles para las comunidades, el compromiso con el campo sigue en pie y poco a poco se están llegando a todas las comunidades



Continuando con el apoyo en las escuelas en este caso desayunos escolares que se entregan frío y caliente se hace la entrega ininterrumpida, todo esto para contribuir con la seguridad alimentaria de los niños que acuden a la primaria, diseñados con base en los criterios de calidad nutricional acompañado de acciones de orientación alimentaria.

| descripción   | cantidad |
|---------------|----------|
| beneficiarios | 2,000    |
| raciones      | 325,607  |
| comunidades   | 54       |

| descripción   | cantidad |
|---------------|----------|
| beneficiarios | 440      |
| raciones      | 95,225   |
| comunidades   | 7        |

Otro apoyo que se brinda es la entrega de alimentos para niños no escolarizados, ósea niños menores de tres años y también un apoyo alimentario a los primeros 1000 días de vida. Todo esto en colaborar a las metas del Municipio, Estado y Federación que es erradicar el hambre en los primeros días de vida con el propósito de erradicar el hambre en Mتههههههه.

| descripción   | cantidad |
|---------------|----------|
| beneficiarios | 77       |
| raciones      | 4,928    |
| comunidades   | 6        |

| descripción   | cantidad |
|---------------|----------|
| beneficiarios | 190      |
| raciones      | 37,240   |
| comunidades   | 7        |



## **TRABAJO SOCIAL**

Durante este año este departamento ha sido pieza fundamental para este sistema brindando la atención oportuna y eficaz a las personas en situación de vulnerabilidad que solicitan apoyo asistencial, a través del servicio de la institución.

Para lograrlo, el departamento de Trabajo Social se entrevista, escucha y orienta al usuario para poder proporcionarle el apoyo que requiere, ya sea en especie, de servicio, económico o de orientación, así mismo brindarle alternativas de solución a sus problemas.

**Nuestro Objetivo General ha sido el de atender a personas que por desempleo, pobreza, abandono, discapacidad, etc., presentan necesidades de asistencia social, otorgándoles apoyos directos o a través de otras instituciones, de alimentación, servicios médicos, transporte, ropa, calzado, enseres domésticos y servicios funerarios entre otros.**

Día a día se han realizado orientaciones a familias con problemática especial, sobre todo a las necesitadas del apoyo asistencial. Cuando la situación requiere de atención especializada, se canaliza y se le brinda orientación sobre los servicios que se ofrecen en el SMDIF; o bien, se orienta sobre las instituciones a las cuales puede acudir para que le brinden la atención que necesita.





# LA SALUD MENTAL

Sabiendo que la atención de la salud mental es igual de importante que el cuidado de la salud física, el DIF implemento consultas para todas las edades esto con el fin de ayudar a las personas que la requieren, cerca de mil personas se han atendido en los consultorios del área de psicología. Los motivos de estas sesiones son los siguientes:

## **violencia familiar**

*Impresiones diagnosticas*

*Valoraciones Psicológicas*

*Problemas de aprendizaje*

*Trastornos de la eliminación*

*Intentos de suicidio*

## **motivos**

*Abuso sexual*

*Conflictos de pareja*

*Depresión*

*Desintegración familiar*

*Duelo*

*Inestabilidad emocional*

*Duelo*

*Orientación psicológica*

*Problemas de adicción*



A esto se le agregan las pláticas que se hacen con el fin de ayudar a la sociedad a crear conciencia y sobre todo lo importante que son los valores.



## COORDINACIÓN TÉCNICA DE INVESTIGACIÓN SOCIAL DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD

Promover la integración e inclusión social de las personas con discapacidad y su incorporación al desarrollo, así como la igualdad de oportunidades y la equidad en el acceso de servicios de salud, educación, empleo, cultura, recreación y deporte para que permita el libre y pleno acceso en una sociedad incluyente.

El departamento se ha dado a la tarea de gestionar con diferentes empresas e instituciones como tiendas Oxxo y beneficencia Pública del Estado.

Es importante mencionar el apoyo brindado a personas que lo han solicitado, a quienes se ha dado en medida de nuestras posibilidades, con esto le hacemos frente a esta cadena de asistencia.

Los siguientes apoyos fueron:

| TIPO DE APOYO       | CANTIDAD  | TIPO DE ATENCION               |
|---------------------|-----------|--------------------------------|
| Sillas de ruedas    | 21        | Orientaciones                  |
| Aparatos auditivos  | 2         | Apoyos varios                  |
| Bastones            | 5         | Credencialización              |
| Muletas             | 1         | Solicitudes de estacionamiento |
| Regleta y punzón    | 4         | Constancias                    |
| Lentes              | 1         |                                |
| Pañales             | 1,216 pzs |                                |
| Sabanas             | 340 pzs   |                                |
| Toallas             | 240 pzs   |                                |
| Andador con asiento | 1         |                                |

# CENTRO DE REHABILITACIÓN INTEGRAL



## CENTRO DE REHABILITACIÓN INTEGRAL CRI

Uno de los departamentos más importantes del DIF es el CRI el cual es el encargado de promover la integración social de las personas con discapacidad y su incorporación al desarrollo social. Considerando todas las reestructuraciones en el DIF y la baja o nula participación del DIF Estatal el Municipio absorbe todos los gastos; desde el principio hasta el final de mi Administración mi compromiso será que este departamento cuenta con las instalaciones perfectas y que cuenta con un sistema eficiente que les brinde atención a todos los ciudadanos. Un extra que se le dio al CRI fue los aparatos y la zona que adoptaron para terapia física y psicológica (Único en la región) que les ayudan a las personas que tuvieron COVID-19 ha rehabilitarse, con esto se busca evitar que los pacientes no sufran tanto los estragos de este letal virus.

DIF



| Servicios             | Personas beneficiadas |
|-----------------------|-----------------------|
| Consultas             | 1,476                 |
| Terapia de psicología | 1,474                 |
| Trabajo social        | 854                   |
| Taller de braille     | 210                   |

| Servicios                   | Personas beneficiadas | Beneficio |
|-----------------------------|-----------------------|-----------|
| Terapia física              | 4,730                 | 24,588    |
| Terapia ocupacional         | 2,141                 | 2,077     |
| Terapia de lenguaje y señas | 2,152                 | 1,886     |
| Terapia de Est. temprana    | 630                   | 840       |
| Hidroterapia                | 378                   | 714       |



## **DÍA INTERNACIONAL DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD**

Para la conmemoración del día internacional de las personas con discapacidad se realizaron una serie de actividades para la sensibilización de la población realizando lo siguiente:

Se impartió la plática *"Experiencias de vida de personas con discapacidad"*, donde se invitó a toda la población teniendo buena respuesta, se dió cita en el Centro Cultural Municipal donde se invitó a personas reconocidas para que nos platicaran sus experiencias. Se llevó a cabo la plática sobre la inclusión laboral para personas con discapacidad en la sala de actos del DIF Municipal.

Por parte de tránsito municipal se llevó a cabo la campaña de concientización sobre cómo respetar los lugares de estacionamiento para personas con discapacidad.





## NUEVA MODALIDAD DE LA **CASA DE LA SALUD MENTAL**

Esta estancia tenía una cuota de recuperación de 10 y 50 pesos, de la cual solo 6 usuarios cumplían con la cuota de recuperación siendo el servicio no costeable y aumentaba el gasto de la dependencia, bajo un estudio a fondo se manejó una nueva modalidad en la cual se realizó el cambio de las instalaciones al DIF Municipal donde se les rehabilitó un área exclusiva para los servicios, donde se redujeron los costos sin afectar la calidad y la calidez del servicio.



## **BAZAR DIF**

Se realizó un bazar donde cada uno de los departamentos participó con la venta de diferentes productos y alimentos bajo el lema «**TODOS SOMOS DIF**» se invitó a la población a participar con nosotros con la compra y consumo además de convivir y divertirse con nosotros en los diferentes stands de juegos, se tuvo una gran afluencia, participación, ganancia y diversión.



## **JUGUETÓN 2019**

Llevamos a cabo el segundo juguetón en donde invitamos a empresarios de Matehuala, a participar además de trabajar con santa para recibir más apoyo se visitó centros escolares, parques recreativos y plazas públicas.

Teniendo una respuesta favorable, realizando una entrega de juguetes por DIF en las diferentes comunidades del Municipio.





## **ENTREGA DE REGALOS**

Después de la buena respuesta que se tuvo con el jugueterón, llevamos alegría a la niñez de nuestro municipio, es el objetivo que nos hemos trazado año con año, con el ánimo de consentir a la gente de nuestras comunidades se llevaron juguetes y dulces a los niños de las localidades de Matehuala además de despensas, cobijas y abrigos.





## FEREMA EDICIÓN 2020



Toda una tradición para las familias matehualenses, son sus festividades que año con año esperan con ansias, pues son momentos de estar con la familia y pasar momentos agradables, sin embargo para el gobierno el gobierno municipal resulta costoso la organización de su feria regional, dado que no es auto financiable y esto requiere una inversión directa de las arcas municipales para poder llevarse a cabo, durante este segundo año de actividades como lo venimos mencionando nos hemos enfrentado con recortes presupuestarios importantes que nos obligan a tomar estrategias para afrontarlos, y en específico con la



edición de ferema 2019-2020 decidimos conjuntar un comité ciudadano que tomara las riendas de la administración de dicha feria, dado que el municipio no contaba con los recursos suficientes para desarrollarla y para nada dejaríamos que nuestra gente se quedara sin tan importante evento, con el apoyo de los empresarios que sintiendo el amor por esta tierra que tanto les ha dado y en conjunto con el apoyo de la sociedad de ver con buenos ojos el conjuntar y crear un comité ciudadano, se llevó a cabo con éxito la realización de nuestra feria regional resultando que tuvieron que pasar muchos años para que se efectuara sin un solo peso de inversión municipal.





## **DONACIÓN DE BICICLETAS**

Por parte de la liga de ciclismo realizaron el donativo de bicicletas para jóvenes y niños de comunidades, que van a sus escuelas a muy larga distancia realizando el recorrido caminando, por este motivo se dio a la tarea de realizar una investigación mediante visitas domiciliarias a las comunidades para ver quien en realidad lo necesita y dar así un buen uso a este donativo.



## **APOYO DE DESPENSAS**

Preocupados por la crisis económica que atraviesa nuestro municipio, a raíz de la la pandemia covid-19, tomamos la decisión de apoyar con 20 mil despensas a las personas más vulnerables, respondiendo así a las demandas de la población, de igual manera se gestionó apoyo con el Diputado Federal Ricardo Gallardo Cardona, quien, uniéndose a esta noble causa, aportó otras 10,000 despensas, mismas que fueron entregadas por personal de DIF y Policía Municipal casa por casa.



## **DÍA DEL NIÑO**

Para no pasar desapercibido el día del niño nos dimos a la tarea como DIF de realizar una caravana para llevar juguetes a los niños de Matehuala con el apoyo de la Policía Municipal, Estatal, Federal, Guardia Nacional y un grupo de payasos, teniendo como recorrido las principales calles y las colonias más vulnerables del Municipio, cumpliendo el objetivo que era hacer felices a nuestros niños a pesar de la pandemia.





## **CAMINATA POR LA LUCHA CONTRA EL CÁNCER EN LA MUJER**

En coordinación con secretaria de salud, Grupo Reto, estancia de la mujer y DIF en el municipio se llevó a cabo la caminata en lucha contra el cáncer de la mujer, donde se invitó a instituciones escolares a participar con actividades alusivas al acto, además de participar el personal femenino del ayuntamiento con el fin de levantar la voz para que las mujeres de nuestro municipio se concienticen y recuerden que el cáncer es curable a tiempo y por tal motivo realizarse su autoexploración de manera continua.



## **ADULTOS MAYORES**

Se sigue con el apoyo a nuestros adultos mayores a través de despensas, apoyos sociales y una atención brindada en el Asilo, el cual en el momento tiene 19 personas de la tercera edad, cabe mencionar que a pesar de los recortes y movimientos jamás se detuvo el servicio.





## FOMENTANDO EL DEPORTE EN LA **SOCIEDAD MATEHUALENSE**

El Municipio, tras varias gestiones, ha logrado conseguir equipo deportivo para donar a diversas agrupaciones deportivas, entre las cuales destaca la ayuda a quienes le otorgamos material para que logren continuar sus actividades.



Es importante mencionar que se llevaron a cabo eventos deportivos y a todos se les apoyo dependiendo la solicitud, también se tenían listos los apoyos para los equipos que participan en torneos regionales, como el béisbol, fútbol, basquetbol, vólibol y atletismo; pero debido a la contingencia sanitaria que azoto el mundo se frenaron eventos públicos, pero los apoyos estaban para no dejar solos a los deportistas Maitencilloes.



## VIVIENDA

*Un hogar siempre es el fruto del esfuerzo del trabajo y la dedicación del ser humano; además es el patrimonio que se tiene y en el que se guarda la historia de cada una de las familias, sabiendo de la importancia que tiene la ampliación de vivienda para una mejor calidad de vida y que les pueda ayudar a un mejor desarrollo humano, el municipio de Matehuala invirtió, a través del ramo 33, dos millones seiscientos mil pesos en la construcción de 51 recamaras adicionales en más de 25 comunidades, que sin lugar dudas servirá de mucho apoyo para 51 familias y 204 beneficiados en ellas, donde cabe resaltar que los beneficiarios son personas de escasos recursos y que por mucho tiempo habían estado olvidas.*



En relación a los programas de vivienda y regulación de la tenencia "programa de escrituración" se dio seguimiento a las actividades, brindando información y asesoría a la ciudadanía, y llevando a cabo la integración de expedientes relacionados con los programas de esta área, con la finalidad de integrar el censo de demanda en relación a las principales necesidades de vivienda que en el municipio existen.

Dentro del programa de escrituración, en conjunto con Promotora del Estado en este segundo año de gobierno de la actual administración, se han entregado en el transcurso del año en parcialidades 45 escrituras, por cuestión de la pandemia se tiene para entregar un total de 50 escrituras, de los diferentes fraccionamientos, que se tienen en trámite, por lo que para el tercer año de gobierno se espera que las acciones de entrega de escrituras se incrementen, ya que al momento se tienen 90 en proceso de terminación dando seguimiento en la institución en lo que se restablecen los trabajos en promotora del estado, ya que, en la administración anterior, solo se lograba finalizar 1 o 2 escrituras por mes haciendo muy largo el trámite de espera de la acreditación de las propiedades, por lo que uno de los principales objetivos de la actual administración es reducir los tiempos de resolución para la entrega de escrituras a sus poseedores legales, donde se intensifican los trabajos para sacar el total de escrituras de cada colonia antes mencionada.

- **135 escrituras finalizadas de lotificación central.**
- **8 escrituras finalizadas de tres arcángeles.**
- **7 escrituras finalizadas de heroínas mexicanas.**
- **13 escrituras finalizadas del estanque padre niño.**
- **11 escrituras finalizadas de palma de romero.**
- **38 escrituras firmadas de cabecera municipal.**
- **163 expedientes recabados del fraccionamiento Matehuala**

Se cuenta con expediente completo y en espera de sesión del congreso, el "Fraccionamiento Matehuala" que ha tenido 10 años de espera por su escritura con el cual serían 163.



## TRÁMITES DE OBRAS PÚBLICAS

El crecimiento ordenado de la ciudad, requirió la instrumentación de un Sistema de Planeación para el Desarrollo Urbano, por lo que se implementó la normativa existente, aunado a una nueva visión ordenadora y social, conforme a la distribución urbana equilibrada de los usos del suelo, equitativa en la provisión de servicios y respetuosa del entorno y medio ambiente.

Por lo que en este segundo año de gobierno se registró un incremento de 2,538 a 3,753 trámites concretados en la Dirección de obras públicas, con el objetivo de simplificar y reducir los tiempos de respuesta en todas y cada una de las solicitudes presentadas debidamente para el otorgamiento de los diferentes tramites que esta dirección otorga.

Analizando los giros y usos de suelo presentes en la tabla de compatibilidades del Programa de Desarrollo Urbano vigente, para redefinir intensidades y escalas de uso para las futuras estrategias a plantear en su clasificación. Instrumentamos un manual de procedimientos más completo y eficaz para brindar un mejor servicio al usuario.

### Incremento del 159 % del 2018-2019 a 2019-2020

| TABLA COMPARATIVA DE RECAUDACIÓN ADMINISTRACIÓN 2015-2018 |            |             |                        |
|---|------------|-------------|------------------------|
| AÑO   | MES        | TRÁMITES    | RECAUDACIÓN            |
| 2018  | AGOSTO     | 133         | \$ 101,623.92          |
|   | SEPTIEMBRE | 95          | \$ 21,418.00           |
|   | OCTUBRE    | 177         | \$ 111,094.92          |
|   | NOVIEMBRE  | 290         | \$ 130,552.64          |
|   | DICIEMBRE  | 230         | \$ 73,706.80           |
|   |            | <b>865</b>  | <b>\$ 418,396.28</b>   |
| 2019  | ENERO      | 326         | \$ 182,264.52          |
|   | FEBRERO    | 315         | \$ 170,884.88          |
|   | MARZO      | 261         | \$ 137,627.11          |
|   | ABRIL      | 230         | \$ 120,392.29          |
|   | MAYO       | 206         | \$ 78,929.72           |
|   | JUNIO      | 205         | \$ 162,643.31          |
|   | JULIO      | 312         | \$ 234,642.83          |
|   |            | <b>2197</b> | <b>\$ 1,801,135.96</b> |

TABLA 1. COMPARATIVO DE RECAUDACIÓN POR TRÁMITES ADMINISTRATIVOS

| ADMINISTRACIÓN 2018-2021 |            |               |                        |
|--------------------------|------------|---------------|------------------------|
| AÑO                      | MES        | TRÁMITES      | RECAUDACIÓN            |
| 2019                     | AGOSTO     | 305           | \$ 120,086.88          |
|                          | SEPTIEMBRE | 242           | \$ 122,302.83          |
|                          | OCTUBRE    | 255           | \$ 193,173.22          |
|                          | NOVIEMBRE  | 234           | \$ 228,374.31          |
|                          | DICIEMBRE  | 196           | \$ 107,484.29          |
|                          |            |               | <b>1232</b>            |
| 2020                     | ENERO      | 328           | \$ 177,007.65          |
|                          | FEBRERO    | 296           | \$ 120,833.55          |
|                          | MARZO      | 273           | \$ 124,831.55          |
|                          | ABRIL      | 28            | \$ 12,485.52           |
|                          | MAYO       | 197           | \$ 109,254.58          |
|                          | JUNIO      | 350           | \$ 187,959.15          |
| JULIO                    | 364        | \$ 160,983.70 |                        |
|                          |            | <b>3753</b>   | <b>\$ 2,193,608.06</b> |

TABLA 2. COMPARATIVO DE RECAUDACIÓN POR TRÁMITES ADMINISTRATIVOS

Uno de los aspectos a mejorar es el de la inspección de obra ya que anteriormente solo se dejaba el reporte en la obra en proceso y no se le daba seguimiento, por lo que se implementó el programa de inspección de obra el cual abarca todas las zonas del municipio, iniciando con la supervisión física de la obra, dejando el reporte de obra correspondiente en caso de no contar con el permiso y/o licencia previa, colocación del sello de obra autorizada una vez que se regularizo el proyecto de obra, por último se verifica que no se tenga material y escombros en las vialidades, con el objetivo de mantener limpias las calles y mejora la imagen urbana de nuestro municipio.